

De haut en bas et de droite à gauche, les faits saillants des Européennes

Si les résultats des élections européennes ont confirmé la recomposition du paysage politique autour du duel Macron-Le Pen, en France comme dans les communes du sud de la métropole, il n'en reste pas moins que des spécificités locales subsistent. On fait le tour ici des faits saillants du scrutin dans le secteur.



LA PLUS ATYPIQUE

Villeneuve-d'Ascq n'est pas une ville comme les autres, c'est une évidence. Électoralement, c'est tout aussi net, puisque les électeurs de la ville nouvelle ont une nouvelle fois boudé le Rassemblement national en le plaçant en troisième position (14,62 %) derrière une liste LREM qui s'ancre dans le paysage politique local (24,7 %) et une liste écologiste fermement soutenue (18,9 %). Dans la bataille de second rang entre les « familles » de gauche (surveillée dans la perspective des municipales), c'est la FI qui s'en sort le moins mal (9,4 % pour Manon Aubry) devant le PS de Glucksmann (6,7 %) et Benoît Hamon (4 %).

Partout dans le sud de la métropole (ici à Vendeville), la participation a été supérieure d'environ dix points par rapport aux précédentes élections européennes. PH. P. BONNIERE

PAR OLIVIER HENNION
villeneuveascq@lavoixdunord.fr

VILLENEUVE - PÉVÈLE - MÉLANTOIS.

— **Tableau d'honneur.**

Deux communes seulement dans la Pévèle, le Mélantois et la Haute-Deûle affichent un taux de participation supérieur aux 65 % : Gruson (près de 70 % de votants) et Cobrieux (65 %). Les encouragements du jury pour Bouvines, Noyelles-lez-Seclin et Bachy qui frôlent les 65 % de participation.

— **Au piquet.**

À l'autre extrémité du classe-

ment, on trouve des communes habituées aux faibles participations électorales, avec Ostricourt en queue de peloton (45,6 % de participation). Citons également, parmi les communes à moins de 50 % de votants, Bauvin, Anœuillin et Mons-en-Barœul. Il faut néanmoins relativiser ces « mauvais » scores en précisant qu'ils sont partout supérieurs de plus de 10 points aux taux de participation de 2014.

Villeneuve-d'Ascq, Faches, Ronchin et Wattignies échappent à ce bonnet d'âne collectif pour quelques voix seulement, qui leur permettent de rester du bon côté de la barre des 50 % (rappelons que le taux de participation glo-

“ **Lezennes, seule commune du secteur a dérogé au duel RN-LREM en plaçant la liste écologiste en tête du scrutin.**

bal du Nord est 49,6 %, il n'y a donc pas à rougir).

— **La plus écolo.**

Une seule commune du secteur a dérogé au duel au sommet RN-LREM en plaçant la liste écologiste en tête du scrutin. Il s'agit de Lezennes, qui a voté à 20,09 % en faveur de Yannick Jadot.

— **La plus indécise.**

La commune de Pont-à-Marcq n'a pas réussi à départager les deux favoris lors du décompte final : 273 pour Nathalie Loiseau, idem pour Jordan Bardella, et une première place ex-aequo pour les deux listes avec 23,55 % des voix.

— **La plus « moyenne ».**

La commune de Seclin est celle dont les résultats sont les plus proches de la moyenne départementale : dix points d'avance pour Jordan Bardella (27,5 %) sur Nathalie Loiseau (17,6 %) et une troisième place à 12 % pour Yannick Jadot.

— **Quand Loiseau s'envole.**

Les quatre communes apporté le soutien le plus marqué à la liste LREM sont Gruson (44,85 %),

Mérignies (37,13 %), Bouvines (34,92 % et Louvil (34,71 %).

A noter que, dans ces villages où la droite réalisait traditionnellement des scores élevés, François-Xavier Bellamy culmine, au mieux à 13 %... et se retrouve même devancé par Yannick Jadot à Mérignies.

— **Bardella comme Le Pen.**

Sans surprise, Jordan Bardella a pu compter sur le soutien des communes du sud du département, limitrophes du Pas-de-Calais très « frontiste » pour le placer en tête. Le top 4 du Rassemblement national est mené par Bauvin (38,38 %) devant Provin (37,54 %), Ostricourt (36,28 %) et Thumeries (35,08 %). ■

— **Patrick Geenens, maire de Ronchin, n'a pas caché sa colère teintée de dépit en proclamant les résultats des élections européennes dans sa commune, favorables au Rassemblement national : « Comment 1 259 personnes dans notre commune ont pu donner leurs voix à ces gens-là qui ne font rien, dénigrent tout et ne présentent rien », a-t-il déclaré.**

« Quand on voit le score du RN partout en France, on voit qu'il y a du travail à faire. Ce parti n'a envoyé aucun assesseur à Ronchin et je remercie le parti socialiste, la France Insoumise et la République en marche sans qui il n'aurait pas été possible de tenir les bureaux de vote et par là, à la démocratie de pouvoir s'exprimer ».

— **Gérard Caudron, maire de Villeneuve-d'Ascq, un peu plus détaché par rapport aux scores locaux, a tout de même livré quelques analyses et quelques coups de griffes au long de la soirée.**

Il a notamment estimé que « personne n'a de raison de grimper aux arbres avec des résultats pareils », même s'il s'est dit certain que les états-majors politiques « sauront triturer tout ça pour faire croire qu'ils ont gagné ».

« Moi, je ne m'amuse plus à ça, je laisse ça aux jeunes loups », a-t-il ajouté, goguenard à destination de son adjoint aux finances Sylvain Estager et de la chef de file de l'opposition, Florence Bariseau. ■ O. H.



Pour Gérard Caudron, « personne n'a de raison de grimper aux arbres avec des résultats pareils ».

Ils l'ont dit...